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Aos cinco dias do mês de agosto de dois mil e oito, às 09:30 h (nove horas trinta minutos) teve 10 
início, na sede do PREVIMPA situada na Rua Uruguai, 277 – 6º andar, a ducentésima quarta 11 
reunião do Conselho de Administração. Presidiram a mesa os conselheiros Sérgio Luiz Brum, como 12 
presidente, e Gilmar Cardozo dos Santos, como Secretário. Estavam presentes os conselheiros 13 
titulares Adelto Rohr, Adriana Nunes Paltian, Carlos Adolfo Bernd, Cláudio Meirelles Lago, Liége 14 
Mentz, Marcos Antônio Saraçol Pereira, Maria Luiza Zanotta Urbanetto, Maris Regina Vieira 15 
Honaiser, Omar Azambuja Condotta, Valeska do Canto Donini Zorawski e Vera Anita da Silva 16 
Conceição e os conselheiros suplentes Carlos Alberto Neis, Cleida Maria da Cunha Feijó Gomes, 17 
João Carlos Prates, Marisa Ney Santos de Pinho e Antônio da Motta Gonçalves. Iniciada a reunião 18 
o secretário Gilmar procede a leitura da ata n.º 26/08, que foi aprovada pelo colegiado após as 19 
devidas correções. Em seguida o presidente Sérgio Brum registra a presença do Diretor-Geral, Luiz 20 
Fernando Rigotti. Passando para os informes, a conselheira Maris comunica que ocorrerá na 21 
próxima semana a eleição do SIMPA, disponibilizando o material informativo da chapa n.º 1, 22 
explicando sobre a composição de cada chapa concorrente e conclamando para que todos 23 
participem da eleição. O conselheiro e vice-presidente Omar complementa que serão distribuídas 24 
urnas em várias Secretárias, informa que 2.800 aposentados são filiados ao Sindicato e solicita à 25 
Direção do PREVIMPA que a urna para os aposentados seja instalada na Autarquia. O presidente 26 
Sérgio Brum considera a sugestão importante também para a identificação dos aposentados com o 27 
PREVIMPA. Passando para o primeiro ponto de pauta o presidente Sérgio Brum anuncia que foi 28 
encaminhado o processo n.º 001.035846.08.9 referente ao convênio celebrado entre o PREVIMPA 29 
e o Banco do Brasil, para o fim de troca de informações e prestação de serviços relativos ao PASEP, 30 
solicitando maiores informações sobre o processo ao Diretor-Geral. O Diretor-Geral Luiz Fernando 31 
Rigotti explica que o processo versa sobre o convênio entre PREVIMPA e Banco do Brasil, pois a 32 
Autarquia necessita ter acesso aos dados dos servidores, referente ao PASEP. O processo trata da 33 
questão burocrática de formalização do convênio para as informações poderem ser fornecidas, visto 34 
que envolve dois entes públicos. Relata que o prazo do convênio anterior já expirou e está sendo 35 
dada continuidade ao convênio através deste processo, que foi encaminhado para apreciação deste 36 
colegiado em atendimento aos ditames legais. O conselheiro Omar propõe a aprovação do 37 
convênio, sem necessidade de nomear relator, tendo em vista que não envolve custos ao 38 
PREVIMPA. Caso algum conselheiro necessite maiores informações que peça vistas ao processo. O 39 
presidente Sérgio Brum entende que o processo deve ser relatado, respeitando o regimento interno 40 
do Conselho de Administração, sugerindo o nome da conselheira Valeska como relatora, sendo a 41 
indicação aceita pelo colegiado. Passando para o segundo ponto de pauta, o presidente Sérgio Brum 42 
passa a palavra ao conselheiro e Diretor Previdenciário Adelto Rohr apresentar o assunto. Em 43 
seguida o conselheiro Adelto procede a leitura do artigo n.º 128 da L.C. 478/02, referente ao 44 
Conselho de Beneficiários. Informa que sugeriu a pauta porque muitas vezes os servidores só têm 45 
acesso aos assuntos relacionados à Previdência no início e no fim de sua vida funcional sem um 46 
acompanhamento constante. Considera importante criar oportunidade para que os servidores se 47 
apropriem dos assuntos previdenciários. O conselheiro Omar considera o tema importante, 48 
entretanto aponta a dificuldade para a organização do Conselho de Beneficiários. Expõe que o 49 
Conselho de Beneficiários teria em torno de 52 representantes de todos os órgãos do Município, 50 
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informando que tem assembléias do SIMPA que não atingem esse número de participantes. 51 
Manifesta que atualmente o PREVIMPA não tem estrutura para comportar o Conselho de 52 
Beneficiários. O Diretor-Geral Luiz Fernando Rigotti explica que a proposta inicial do Conselho de 53 
Beneficiários era para que uma vez ao ano houvesse uma prestação de contas detalhada aos 54 
servidores sobre o PREVIMPA. Relata que a primeira vez que se fez uma apresentação nesses 55 
moldes, foi realizada na Câmara Municipal e cada Diretor fez apresentação sobre sua área. A 56 
proposta prevê a participação de 02 representantes de cada órgão do Município mais representantes 57 
dos servidores aposentados e também pensionistas, a fim de garantir a participação de todos. 58 
Explica que na prática nem sempre há participação de todos considerando que pode ser organizada 59 
uma grande apresentação que também traria bons resultados, sem ter que necessariamente eleger os 60 
representantes. Manifesta que o PREVIMPA atualmente realiza reuniões junto às Secretarias e o 61 
retorno é gratificante, pois os servidores expõem suas dúvidas e o debate é bem interessante. Relata 62 
que já foram organizadas apresentações em várias Secretárias e também em algumas escolas do 63 
Município. Manifesta que a prestação de contas esclarece as questões relacionadas à previdência, os 64 
servidores precisam se apropriar do assunto; a proposta é abrir a discussão, para ouvir dúvidas e 65 
sugestões. Considera que também podem ser organizadas reuniões distintas para aposentados e 66 
pensionistas. A proposta do Conselho de Beneficiários é um conselho consultivo, considera que se 67 
forem organizadas reuniões com cada Secretária a informação chegaria a um número maior de 68 
servidores, pois a idéia inicial de 02 representantes por Secretaria pode ser ampliada. Manifesta que 69 
o Conselho de Administração também é importante para levar as informações aos demais órgãos do 70 
Município. Considera que o conceito pode ser ampliado, para que seja organizado um evento que o 71 
Conselho de Administração também apresente relatório de suas atividades e cada Diretor apresente 72 
os esclarecimentos sobre suas respectivas áreas, pois entende que no conceito a proposta seria mais 73 
eficiente. Considera delicado organizar eleições para representantes de cada Secretaria que podem 74 
vir a se reunir uma vez ao ano. Em seu entendimento, considera melhor que o PREVIMPA promova 75 
a divulgação junto aos servidores a fim de se ampliar o entendimento. A conselheira Valeska 76 
solicita esclarecimentos de como são organizadas as apresentações junto aos órgãos do Município. 77 
O Diretor-Geral Luiz Fernando Rigotti informa que é feito contato com a Direção de cada órgão e 78 
agendada apresentação, que esclarece sobre o histórico do PREVIMPA, os Regimes Próprios de 79 
Previdência, explicando-se as regras de funcionamento e sobre a concessão dos benefícios 80 
previdenciários. A conselheira Valeska se dispõe a agendar a apresentação junto à Câmara 81 
Municipal. O conselheiro Omar manifesta preocupação quanto à capacidade do PREVIMPA, para 82 
organizar o Conselho de Beneficiários, tendo em vista que se somando a Câmara Municipal seria 83 
composto por 54 representantes. Expõe que não é contrário ao Conselho de Beneficiários, pois 84 
considera positivo que cada vez mais os servidores se apropriarem de temas relativos à previdência. 85 
Considera que se já existisse o Conselho de Beneficiários quando da alteração da L.C. 478/02, não 86 
se chegaria ao tensionamento que houve devido o projeto ter sido encaminhado à revelia dos 87 
servidores. Quanto à forma de funcionamento do Conselho de Beneficiários manifesta que 88 
conforme a L.C. 478/02, será através de Resolução do Diretor Geral do PREVIMPA, de acordo 89 
com os critérios estabelecidos pelo Conselho de Administração. Em sua opinião atualmente não há 90 
estrutura para o PREVIMPA, organizar um Conselho com esse número de representantes, dessa 91 
forma sugere que seja buscado auxílio junto aos CORES, que são as entidades representativas de 92 
cada Secretaria. Entende que o Conselho de Beneficiários deve ser criado nos moldes estabelecidos 93 
pela L.C. 478/02, e cabe ao PREVIMPA buscar ajuda junto ao órgão representativo dos 94 
Municipários. Considera válida a proposta das apresentações junto aos órgãos do Município, mas é 95 
diferente de uma discussão permanente com os servidores. O Diretor Geral Luiz Fernando Rigotti 96 
solicita esclarecimentos sobre a proposta do colegiado, referente à periodicidade das reuniões do 97 
Conselho de Beneficiários e como funcionará, visto que é um conselho consultivo que analisará 98 
matérias já discutidas no Conselho de Administração e que poderá também ser composto pelos 99 
mesmos representantes. O conselheiro Omar manifesta que a idéia é organizar um grupo de trabalho 100 
para apresentar e discutir propostas concretas. O presidente Sérgio Brum referenda a proposta do 101 
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grupo de trabalho, sugerindo que seja composta por conselheiros que atuem no PREVIMPA e 102 
também em outros órgãos do Município. A conselheira Valeska considera válida a idéia do 103 
Conselho de Beneficiários e sugere que também se inicie a discussão sobre as questões 104 
previdenciárias junto a cada órgão do Município a fim de que se crie uma cultura previdenciária, 105 
para que se chegue a alternativas quando da escolha dos representantes. O secretário Gilmar 106 
considera que a comissão estude sobre as competências do Conselho de Beneficiários a fim de que 107 
não haja um “sombreamento” com o Conselho de Administração. Manifesta preocupação também 108 
quanto à organização da eleição dos representantes do Conselho de Beneficiários. O conselheiro 109 
Antônio informa primeiramente que somando os representantes dos aposentados com os 110 
representantes dos pensionistas e os representantes de cada órgão do Município, o Conselho de 111 
Beneficiários seria composto por 56 representantes. Manifesta também que o Conselho de 112 
Beneficiários não ofusca a atuação do Conselho de Administração, pois as atribuições estão bem 113 
definidas, dessa forma não considera que haja o “sombreamento” sugerido. A conselheira Marisa 114 
manifesta que em relação aos pensionistas ainda não há uma cartilha esclarecendo os procedimentos 115 
junto ao PREVIMPA. Os servidores ativos e aposentados possuem a informação, mas nem sempre 116 
repassam aos seus dependentes. Muitas vezes também não há treinamento nas Secretárias para 117 
atendimento aos pensionistas. Dessa forma, sugere que estas questões relativas à pensão sejam 118 
trabalhadas a fim de um melhor acompanhamento desse grupo de beneficiários. O conselheiro 119 
Adelto considera boa a idéia do grupo de trabalho, mas considera importante que todos conselheiros 120 
se manifestem. Manifesta que a eleição dos representantes pode se dar nos moldes das eleições dos 121 
CORES. As questões do funcionamento, periodicidade das reuniões e finalidade precisam ser 122 
discutidas. No Conselho de Beneficiários poderão ser discutidas as dúvidas mais freqüentes dos 123 
servidores ativos, inativos e pensionistas. Considera que as atividades do Conselho de Beneficiários 124 
não se sobrepõem às do Conselho de Administração e no longo prazo serão atividades 125 
complementares. A conselheira Maris Honaiser considera importante a organização do Conselho de 126 
Beneficiários para a discussão das questões previdenciárias e atendimento ao disposto na L.C. 127 
478/02. Considera extremamente importante que as reuniões ocorram na sede do PREVIMPA para 128 
que os servidores se identifiquem com a Autarquia. Relata que à época das eleições do Conselho de 129 
Administração, alguns servidores entendiam que não poderiam votar por não serem sócios do 130 
PREVIMPA. Dessa forma, ressalta a importância de divulgar o PREVIMPA e criar alternativas 131 
para que os beneficiários se envolvam com os temas previdenciários. O presidente Sérgio Brum 132 
sugere que na próxima reunião sejam escolhidos os membros da comissão e estabelecido prazo para 133 
apresentar as propostas ao colegiado. A conselheira Cleida sugere que num primeiro momento os 134 
conselheiros amadureçam a idéia, para maiores definições sobre o assunto. O presidente Brum 135 
expõe que neste primeiro momento só haveria escolha dos participantes do grupo de trabalho. O 136 
conselheiro Adelto sugere que, depois de passadas alguma reuniões, o assunto seja rediscutido entre 137 
todos os conselheiros. Em seguida os conselheiros discutem sobre a pauta da próxima reunião. 138 
Encerrados os trabalhos foi lavrada a presente Ata que vai assinada por mim Gilmar Cardozo dos 139 
Santos conselheiro/secretário de mesa e pelos demais presentes. 140 
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